

INHALT	Seite
<i>Heinz Sieburg</i> und <i>Hans-Joachim Solms</i> : Vorwort.....	1
<i>Ulrich Ammon</i> : Grundbegriffe für plurizentrische Sprachen und ihre Operationalisierung – mit Bezug auf die deutsche Sprache und das „Variantenwörterbuch des Deutschen“	5
<i>Rudolf Muhr</i> : Das Österreichische Deutsch.....	23
<i>Wolfgang Koppensteiner, Alexandra N. Lenz</i> : Theoretische und methodische Herausforderungen einer perzeptiv-attitudinalen Standardsprachforschung. Perspektiven aus und auf Österreich.....	43
<i>Stephan Elspaß, Christa Dürscheid</i> und <i>Arne Ziegler</i> : Zur grammatischen Pluriarealität der deutschen Gebrauchsstandards – oder: Über die Grenzen des Plurizentritätsbegriffs	69
<i>Regula Schmidlin</i> : Diglossie und Plurizentrik. Ergebnisse und Perspektiven zum Sprachgebrauch in der Deutschschweiz	93
<i>Hans-Joachim Solms</i> : Zur historischen Ausdifferenzierung der Luxemburger Polyglossie – Die Polarität Lëtzebuergesch/Deutsch	107
<i>Heinz Sieburg</i> : ‚Luxemburger Standarddeutsch‘? Hintergründe und Perspektiven	125
<i>Melanie Wagner</i> : Luxemburg – ein Halbzentrum? Deutsch an Gymnasien in Luxemburg.....	145
<i>Achim Küpper, Torsten Leuschner</i> und <i>Björn Rothstein</i> : Die Deutschsprachige Gemeinschaft Belgiens als emergentes Halbzentrum. Sprach- und bildungs-politischer Kontext – (Sub-)Standard – Sprachlandschaft.....	169
<i>Sabine Häusler</i> : Zur Varietät des Deutschen in Namibia.	193
<i>Ioana-Narcisa Crețu</i> : Geschichtliche und kulturelle Erscheinungen in der deutschen Sprache aus Siebenbürgen.....	215